

# 生活指導だより

平成25年4月10日  
練馬区立大泉北中学校

## 平成25年度スタート

平成25年度、学校にとって新しい年が始まりました。新入生諸君・保護者の皆様ご入学おめでとうございます。早く大北中の生活に慣れ、実力を発揮してください。2・3年生は上級生の自覚をもって今以上の大北中にする事ができるようにがんばってください。

大北中では、保護者・地域の皆様のご協力により、毎年、教育プログラムを着実に実行しております。生徒が「やる気」を持ち、自分で「よく考え」、「積極的」に取り組む。そうすることで学校生活はより充実してきます。昨年度、生徒に機会があるごとに言い続けたことがあります。それは、いじめ問題において、「いじめられた側には悪いところはありません。いじめる人が「いじめてやろう」、「意地悪をしてやろう」、「悪口を言ってやろう」などと思わなければいじめは起こりません。あの人は、いじめられてもしょうがない。などという人はいません。」ということです。多くの生徒が、学校での話や新聞・ニュースでの報道、各ご家庭でのご指導により、しっかり考え行動できたと思います。

しかしながらその中で、大人が把握しにくい内容がありました。パソコン・携帯電話・スマートフォン等のことです。中でも、SNS (Social Networking Service ソーシャルネットワーキングサービス) です。代表的なものにFacebook, mixi, mobage, GREE, Line などありますが、特徴は、会員制であること、書き込んだ内容の公開範囲を制限すること(閲覧者を限定する)ができることです。限定された(信頼できる)仲間同士のやり取りなので、そのグループに入っていない人への愚痴や悪口で盛り上がりたり、大人には内緒の計画を進めたりできます。また、グループ内で気に入らないことがあったり、仲が悪くなった場合に連絡を無視されたり、強制的に退会させられたりします。このことがネットいじめに繋がってしまいます。

インターネットが利用できる機器には、パソコン・携帯電話・スマートフォン・ゲーム機(Wii、プレイステーション、PSP、DSなど)・音楽プレーヤー(ipod、ウォークマンなど)・タブレット端末(ipadなど)などがあります。また、テレビでもインターネットはできます。上記の機器には、携帯電話やスマートフォンのようにその機会単独でインターネットに接続することができるものとアクセスポイント(Wi-Fi)があればインターネットに接続できるものがあります。このような状況から生徒を守るために、フィルタリング(有害サイトへのアクセスを制限する)の設定や、フィルタリングサービスがあります。各ご家庭において、もう一度使い方の確認をお願いいたします。

また、練馬区の中学校では、2年生対象に情報モラル講習会を義務付けておりますが、大北中ではこのことに加えて、今年度は1年生生徒・保護者(2・3年生の保護者も参加可)対象に情報モラル教育を実施いたします。期日は4月19日(金)で、この日は1年生の保護者会の日となります。詳しくは別途お知らせいたします。



## 春の交通安全運動



4月6日(土)～4月15日(月)は「春の交通安全運動週間」です。この機会に交通安全について確認しましょう。中学生に多い交通事故は、やはり自転車に関するものです。飛び出し、二人乗り、信号無視、歩道でのスピードの出しすぎ、無灯火、並列走行など、運転者である自分が怪我をすることと合わせて、人に怪我をさせてしまうことにもなります。自転車で歩行者と事故を起こし数千万円の賠償となったケースもあります。今までに「ヒヤッ!」としたり、「ハッ!」とした経験があると思います。重大な事故となる前に「安全」の心で運転をしてください。

## 学校生活について

新年度が始まり、2・3年生もクラス替えが行われ、新しい仲間との生活がスタートしました。生徒諸君もこのスタートを大切に考えていて、4月は張り切ってがんばります。この時期のいい調子のまま順調に生活が続けばいいのですが、無理をしてがんばって、その反動で心身ともに疲れてしまう時もあります。特に1年生では、中1ギャップという言葉もあるくらい、小学校での生活からの変化が大きいこと、友達のことなど気にかかることが多いと思います。そんなときは、人に話すことが一番の薬になります。先生方は、いつでもみなさんの相談にのります。

さて1年生諸君、中学校の学生服を着てどんな感じでしょうか?先輩たちの中にも、最初ワイシャツのボタンやネクタイで苦勞した人もいます。学生服のいいところの一つに、家庭生活と学校生活のけじめを付けるのに役立つことがあります。大北中の学生服を着ることで、地域の誰が見ても「大北中の生徒」と分かりますし、大北中という社会に必要なマナーやルールを身に付けることも必要になります。

学生服にはこのような意味もあるので、2・3年生も、下校後遊びに行く時、塾に行く時など必ず着替え、学生服と私服の使い分けを意識してください。

## ご家庭へのお願い

4月に3年生は二者面談(生徒・担任)を中心に、1・2年生は家庭訪問で、学校と生徒・ご家庭の連携を深めていきます。この機会に担任に伝えておきたいことがありましたら、遠慮なくお願いいたします。

生徒の成長、充実した楽しい中学校生活のためには、保護者の皆様・地域の皆様・学校の連携がとても重要となります。保護者の皆様には、本年度も本校の教育活動へのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

